

La Crónica Meridional.

Diario liberal independiente y de intereses generales

Año XXXIX

Director, fundador y propietario: FRANCISCO RUEDA LOPEZ

Núm 11.517

25 CENTAVOS 75 CENTAVOS
Teléfono núm. 7

SUSCRIPCIONES: (PAGO ADELANTADO)
Almería, Provincias, an. trimestre, 1.50 pesetas
Extranjero 5.00

Almería—Miércoles 23 de Febrero de 1898

CONDICIONES DE LA PUBLICACIÓN
Se suscribe en la Administración, Reyes Católicos núm. 33 y 34. Los anuncios se reciben de 6 de la mañana a 4 de la tarde.
ANUNCIOS.—40 cént. de pta. línea en la 1.ª plana; 20 id. en la 2.ª y 10 en la 4.ª. (Para los suscriptores la mitad).

NÚMERO SUJETO 5 CENTAVOS
Teléfono núm 7

TORIBIO ALVAREZ,

Cirujano-dentista

Príncipe 8, segundo.

H. DEL COMERCIO

D. Miguel Felices Martínez, ofrece a su numerosa clientela esta acreditada casa.

Hay cocina francesa y española, bueno y esmerado servicio, y está montado el establecimiento a la altura, en todos sentidos, de los mejores de su clase.

CUBIERTOS A DOS PESETAS.
5—Puerta Purchena—5.

Vizcaino.

DENTISTA.

Paseo del Príncipe número 3, al lado de la Administración principal de Correos.

GUANOS

químico orgánico

Se espandan en la fábrica «La Paloma», situada en la carretera de Málaga, número 14.

Marcas	Kilos	Pesetas.
K K	100	15
K K K	100	20

Venta de naranjos

EN REALIZACIÓN.

En el Cortijo del Lavadero de Gador, propiedad de D. Miguel Gonzalez Canet, se vende su acreditada planta de naranjos y limoneros de todas clases (de gran tamaño) ingertos en pie de agrio, a tres reales cada uno, con rebaja de un tanto por ciento convencional en grandes pedidos.

CRONICA

científica.

La tuberculosis en el Congreso de Moscú.

En el mundo médico es la cuestión puesta a la orden del día, la de la tuberculosis. En el Congreso últimamente celebrado en Moscú ha sido este uno de los temas preferentes, sobre todo por la presencia en la docta Asamblea del doctor Navel, el eminente especialista, del que se cuentan maravillas en materia de curaciones de tísicos.

En el Congreso de Moscú había seis mil médicos. Más de las dos terceras partes han presentado trabajos interesantes. Y entre todos el que más ruido ha metido es el doctor Navel, con su Memoria acerca del tratamiento de la tuberculosis.

Dada su indudable competencia, es interesante saber que es lo que dice Navel tocante a la tuberculosis, que si no es enteramente nuevo, es muy útil por lo claro, ordenado, sintético, definido.

«Ante todo dijo Navel—lo que más importa es poner al enfermo en guardia contra la enfermedad, desde los primeros momentos. Se ha dicho con mucha razón, y conviene no olvidarlo nunca en la tuberculosis, el enemigo, es en los comienzos, no solamente el bacilo, sino principalmente la ignorancia en la cual se halla el enfermo acerca de su estado.»

«Los primeros síntomas son muy tímidos. Empieza la dolencia por una debilidad insensible, progresiva. Falta de apetito ó se encuentra muy atenuado. Se presentan sudores copiosos sin ningún consumo excesivo de energías. Y algunas veces se sufren vómitos. En las mujeres, esos síntomas se complican con irregularidad en las menses periódicas, con alteraciones

nerviosas. En el principio, poca ó ninguna tos.

«Pero sobreviene un catarro, á menudo con los primeros frios, y el catarro no desaparece.

«Los síntomas conocidos, que pudiéramos llamar escandalosos, considerados sin razón como el debut de la enfermedad, no son más que la extensión de un mal largo tiempo latente. Cuando se presentan, la invasión tuberculosa ya es un hecho. Entonces es cuando el enfermo se resuelve á buscar al médico, y entonces suele ser ya tarde, porque el tísico está condenado á muerte.

«Pero si era esbarrera infranqueable á los medicamentos no lo es á las radiaciones. En la tuberculosis los rayos X favorecen al nivel de la lesión pulmonar el flujo de sangre que va á combatir el bacilo por sus glóbulos blancos.

«Y en todos los resultados felices que yo he obtenido, la mayor parte pertenece sin duda al «suero normal esterilizado», en razón misma de la esterilización que impide todo contagio.

«Su acción tónica y reconstituyente es tan enérgica que en los casos poco avanzados he suprimido las inyecciones subcutáneas. El suero absorbido como otro líquido, y en potencia curativa trae como consecuencia una nutrición más activa y una resistencia mayor de la célula á la invasión de los bacilos.

En este método mio, la superioridad de estas diferentes aplicaciones estriba en el buen funcionamiento de aparatos complicados.

«Los rayos X, aplicados al tísico, no son únicamente un medio de comprobar la presencia del bacilo. Son algo más. Tienen una gran acción terapéutica, porque permiten saber como y en que cantidad se han de aplicar los medicamentos. No se trata aquí de cataporsis.

«Hasta hoy todos los métodos tenían un fin único: sustraer el estómago á la acción rufasta de los antisépticos sobre las funciones digestivas, cuya integridad es la base de la salud de los enfermos. De esa preocupación nació la moda de la introducción de los medicamentos á través de la piel por medio del fluido eléctrico, método denominado Cataporsis.

«Tal esperanza no era más que una ilusión. Después de indagaciones minuciosas ha sido preciso reconocer que la piel opone una barrera infranqueable y que es necesario volver á la moda más lógica y más segura, es decir, al empleo de las vías naturales, de las vías respiratorias por medio de antisépticos especiales mezclados en proporciones definidas al aire aspirado.

«Se habla de mis curaciones maravillosas, sin reparar que las he obtenido en los casos en que la enfermedad estaba aún muy cerca de sus comienzos, cuando aún no era muy grande la destrucción del tejido pulmonar.

«Y mis éxitos se deben casi únicamente al empleo del «suero normal esterilizado». Su acción tónica y reparadora sobre los elementos anatómicos explica su poder reconstituyente.

«Los otros medios físicos que son el complemento indispensable del suero y que constituyen mi tratamiento, concurren todos al mismo fin; proporcionar armas al enfermo para la lucha contra el microbio.

«Así es necesario recurrir á las aspiraciones de albedida fórmica, á las inhalaciones de ozono, á la electricidad, á los rayos X, como á otros tantos métodos diferentes, que yo he agrupado en uno solo, que es lo que forma mi método personal.

No se trata en ningún caso de que obre el suero como «inmunizador», por la sencilla razón de que las inmunizaciones no existen.

«Se había creído que el suero de ciertos animales, naturalmente refractarios á la tuberculosis; inyectándolo á otros animales, producía la inmunidad. Esto es lo que fué intentado sin éxito, desgraciadamente, con el suero del asno, el macho cabrío y la cabra.

«La única acción científicamente re-

conocida de los sueros de la tuberculosis y en las enfermedades debilitantes es un poder reconstituyente. Por lo que es indispensable exigir la esterilización completa de los sueros normales, la sola capaz de destruir los gérmenes tóxicos que se encuentran en todos, cualquiera que sea la especie animal de donde se hayan extraído.

«Y en conclusión: todo el secreto del tratamiento de la tuberculosis consiste en «rehacer», en reconstituir las fuerzas del enfermo, puesto que el bacilo solo ataca á las naturalezas debilitadas, aniquiladas, anémicas.»

Tal es en resumen lo que el eminente Navel ha dicho en el Congreso de Moscú.

DR. ANDES.

POR TELÉFONO

Madrid 21.

Se ha confirmado oficialmente que Mr. Mackinley regaló unas espadas de honor á los tenientes de la marina española los señores Mendez y Montero, por los servicios de salvamento que prestaron á una goleta norteamericana.

Madrid 21.

«La Gaceta» anuncia una convocatoria para cubrir doce plazas de la Administración naval. Se admitirán solicitudes hasta el día 15 de Junio.

Las oposiciones darán principio en primero de Julio.

Madrid 21.

El viernes próximo saldrá de Cádiz para Canarias la escuadrilla de destroyers y torpederos.

No se sabe si el gobierno se decidirá por último á enviarla á Cuba.

Madrid 21.

Se ha desmentido que existan divergencias de parecer entre los Sres. Pidal y Silveira.

Caracterizados conservadores afirman que se hallan en perfecto acuerdo para llegar á realizar la unión del partido.

Madrid 21.

Se asegura que el ministro de Hacienda encuentra graves dificultades para arbitrar recursos con destino á cubrir las atenciones de la guerra de Cuba.

Madrid 21.

El general Blanco comunica que en breve se emprenderán en el departamento Oriental nuevas y activas operaciones contra las partidas de Máximo Gomez y Calixto Garcia.

Sección minera.

Noticias de Cuevas.

Ya se nota algun movimiento en las minas de Herrerías, precursor de la gran actividad que en aquel privilegiado paraje se ha de desarrollar así que se efectue la desecación completa de tan importantes minas.

En «Milagro de Guadalupe» se han puesto los trabajos á los 30 metros de profundidad, sirviendo de entrada el pozo de escalas que es el único que al parecer se encuentra en regular estado en su parte alta.

Al mismo tiempo se perfora un nuevo y magnífico pozo que ha de servir para extraer con máquina de vapor. Este taladro cuenta ya 14'50 metros de profundidad y actualmente se reviste con buena obra de cal y canto.

En la mina «Santa Ana» se monta á toda prisa una maquina de vapor

junto á su magnífico pozo desagüe, por el cual tratan de haber la extracción futura. Todo este movimiento y actividad demuestra el gran deseo que domina en todos, de poder acometer los trabajos de un distrito que tanto ha producido y del cual se deben esperar aún grandes rendimientos.

Se espera de un momento á otro que llegue á Sierra Almagrera la máquina de vapor, que para extracción se vá á montar en la mina «Madrileño», por cuenta de su activo partidario.

Este ha arreglado ya parte del camino por donde se ha de subir á la mina, cuya vía fué destruida por las últimas lluvias.

La sociedad de partido «Cuevas» ha comenzado los trabajos, estableciéndolos en la profundización de dos pozos gemelos en el límite Sur de la mina «Atrevida», de Herrerías.

Los propósitos de la empresa son, si las aguas lo permiten, descender hasta más abajo de las antiguas labores de esta mina, comunicarse por medio de una amplia galería con el pozo de máquina y poder hacer de este modo una activa explotación de la capa argéntifera.

Se encuentran terminados los dos grandes hornillos de ladrillos refractarios, la chimenea correspondiente y colocadas las tuberías soplantes, de la fundición de bronce que se vá á montar en el establecimiento de desagüe del Arteal, para la fusión y moldeado de las piezas que se necesitan en el propio establecimiento.

La Gaceta.

DIA 20.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto nombrando canónigo de Sevilla al doctor D. Joaquín Carrero Mascotó.

—Reales órdenes sobre provisión de Registros de la Propiedad.

MARINA.—Real decreto disponiendo se provean por oposición, con arreglo á los adjuntos programas, plazas de aspirantes al cuerpo administrativo de la Armada.

BOTICA CENTRAL

DE

don José Pérez Lopez.

Preparaciones galénicas. Productos farmacéuticos. Aguas minerales. Específicos. Aparatos, etc.

SERVICIO ESMERADO Y ECONÓMICO
15.—Real.—15.
ALMERIA.

GACETILLAS

La fiesta del dios Momo.

Ya pasaron las fiestas de Carnaval, que son de locuras y jaleos, entrando hoy en la Cuaresma, días señalados para el arrepentimiento y el ayuno.

El día de ayer estuvo algo desanimado, viéndose pocas máscaras á causa de la lluvia.

Los bailes animadísimos, á los que asistieron algunas jóvenes disfrazadas con trajes que llamaron mucho la atención.

Testimonio de gratitud.

Ensayada por mi mismo la «Emulsión Marfilal Guayaquil» durante la convalecencia de mi larga enfermedad y sus resultados han sido maravillosos.—DR. ACEITUNO.

De venta en todas las farmacias y droguerías.

Registrador.

Ha sido nombrado Registrador de la Propiedad de Velez-Rubio, D. Eliseo Guardiola, que servía de Villacarrido.

«La Revista Moderna»

Excelente es, por todos conceptos, el número que publica esta semana «La Revista Moderna.» Parte lo dedica al Carnaval, y otra, muy importan-

te, á las notas de actualidad de la semana.

El número va encerrado en una preciosa cubierta, en color, reproducción de un bajo relieve de Cotter, titulado «Carnaval».

Reproduce en sus páginas los carteles de fiestas de Cádiz, Barcelona y del baile del Círculo de Bellas Artes; los pisapapeles de Marinas; sellos y cartela de Benlliure; cartel del baile, por J. Antonio Benlliure; el «Destructor», la «Numancia» y los cuatro torpederos «Ariete», «Rayo», «Halcón» y «Azor»; Rosario Pino en «Tute de novios»; dos cuadros de Viniagra; el baile de modistas; cogida del «Valentín»; el elefante «Nerón»; «como se hunde un barco», curiosísimas fotografías; etc.

El precio del número es el ordinario.

D. E. P.

Ayer falleció en esta capital la señora madre de nuestro amigo el conocido médico D. Manuel Limones.

El entierro se verificó ayer tarde, asistiendo bastante concurrencia.

Damos al Sr. Limones y demás familia nuestro más sentido pésame.

En honor del general Segura

Los organizadores del banquete con que los militares de Madrid obsequiarán á nuestro paisano el general Segura, por su brillante campaña en Cuba, han obtenido ya el correspondiente permiso del capitán general Sr. Daban.

En breve se publicarán los detalles de dicha fiesta.

Observación.

Para la anemia, flaqueza, flores blancas ó cualquier otra dolencia que reclame un excitante energético, acudid á las píldoras ferruginosas del doctor Heintzelmann.

Precio del frasco 3'90 pesetas. Depósito D. Juan Vivas Pérez.

Ferrocarril.

Se han terminado las estaciones, los muelles y demás obras que faltaban en el ferrocarril de Sierra-Alhambilla á esta capital.

En breve se abrirá al servicio público, estableciéndose coches para pasajeros.

Disposición.

Se ha dispuesto por Real orden que en lo sucesivo el sebo derretido ó en masas, de cualquier clase que sea, adeude por la partida 250 del arancel; que igual procedimiento se siga con las grasas animales, excepto las que tienen partida expresa; que se varien las llamadas del repertorio, y que se suprima la nota aclaratoria creada por Real orden de 12 diciembre de 1895.

Lo que publicamos para conocimiento de aquellos á quienes pueda interesarle.

Los republicanos.

Parece seguro que los republicanos presentarán candidatura de diputados á Cortes por Madrid.

Nuestro paisano el ilustre ex-presidente de la República D. Nicolás Salmerón, luchará por el distrito de La Bisbal.

Ahorcado.

En una huerta que existe en la carrera de Monserrat, se ahorcó ayer tarde un joven, dependiente de la citada finca.

Ignórase los móviles que le hayan impulsado para tomar tan fatal resolución.

El Juzgado se personó en el lugar de la ocurrencia, procediendo al levantamiento del cadáver.

La fiesta del árbol.

El 19 por la tarde se verificó en Málaga la fiesta del árbol en la hacienda de D. Enrique Croocke, situada en el hermoso paseo del Limonar.

Concurrieron 2.513 niños pertenecientes á 30 colegios de esta capital y al acto asistieron las autoridades civiles, militares y eclesiásticas.

Después de la bendición del prelado los pequeños labradores efectuaron, á toque de corneta, la plantación de 2.000 árboles, siendo obsequiados enseguida con una caja que contenía una abundante merienda y un librito alusivo al acto.

Cuatro bandas de música amenizaron la fiesta, que resultó lucidísima.

